



**GRUPO DE ARTILLERÍA “SANTA BÁRBARA”**  
**ORDEN MENSUAL No. 579**  
**MARZO DE 2025**  
**“REVISTA MENSUAL DE ARTILLERÍA”**

**1. Editorial**

Reflexión, espiritualidad, oración y reconciliación se imponen en este tiempo santo que nos permitirá un descanso y a la vez renovar y recuperar fuerzas para mirar hacia adelante con cierta confianza y tranquilidad pues poseemos la capacidad, preparación y conocimiento para discernir, evaluar, sopesar y llegar a decisiones y determinaciones que conlleven al bienestar y progreso de nuestra comunidad, nuestra sociedad y nuestra institucionalidad.

Unidos, muy unidos y más que unidos, integrados, cohesionados y fusionados como un solo ente, conscientes en nuestros propósitos, con grandes y buenas expectativas, consolidados en nuestros sueños y proyectos podríamos mirar y afrontar el futuro sin prevención y seguros de que a medida que se avance se cimentarán con determinación y fortaleza nuestras decisiones.

La legalidad y juridicidad jugarán un papel importante y también una vez se surtan las reformas estatutarias se apreciarán en toda su dimensión los beneficios y bondades que se reportarán en la seguridad de que se mirará al pasado con gratitud y se verá el futuro con renovadas y firmes esperanzas de solidez, fortaleza y continuidad, apoyados siempre en la mística, la camaradería, la hermandad y la suprema amistad.

Los pasos hacia adelante de unión, integración y unificación serán de gran beneficio para todos.

**2. Temas de reflexión**

**\*Post en X de Martín Varsavsky\***  
**\*@martinvars 8 de marzo de 2025\***

Mis ideas políticas comenzaron con un apego por la igualdad, esa noción de que todos merecemos las mismas oportunidades y que nadie debería quedar atrás por circunstancias ajenas a su control. Pero pronto vi cómo esa igualdad se retorció, convirtiéndose en una obsesión por dividirnos en grupos enfrentados, donde el mérito individual se desvanecía bajo el peso de cuotas y privilegios impuestos.

El ecologismo me atrajo con su promesa de cuidar el planeta, hasta que descubrí que negaba soluciones como la energía nuclear verde y barata, transformándose en una herramienta para justificar impuestos asfixiantes.

El progresismo también me sedujo por un momento, con su discurso de avance y apertura, pero me desencanté al verlo censurar cualquier idea que no encajara en su narrativa, imponiendo dogmas disfrazados de libertad.

El humanitarismo me llamó después, con su ideal de ayudar al prójimo, pero lo abandoné cuando noté que era una fachada para traficar con la miseria y enriquecer a ONGs sin escrúpulos.

La justicia social me pareció un camino, pensando que podía equilibrar las cosas, pero desistí al ver que solo castigaba a unos para premiar a otros sin lógica ni razón.



Creí que la solución ante la enorme baja de la natalidad era la inmigración, hasta que mi familia y yo fuimos brutalmente atacados en París por bandas inmigrantes magrebíes en la final de la Champions.

Estuve a favor de la convivencia en Israel con la solución de dos estados, hasta que el 7 de octubre vi que el islamismo no quería la convivencia, sino la desaparición de Israel.

Finalmente, el feminismo me atrapó con su defensa de la mujer, pero lo dejé atrás cuando vi que frecuentemente negaba a las mujeres el derecho a la familia y a la maternidad.

Ahora creo en la libertad individual por encima de todo, en un Estado lo menor posible que no interfiera en nuestras vidas, y en un mercado que premie el esfuerzo y la creatividad sin las cadenas de la burocracia o la “casta” política que vive de nosotros.

Me siento cómodo así, liberado de las utopías colectivistas que prometen mucho y entregan poco, confiado en que cada persona puede forjar su propio camino sin que le dicten cómo vivir. Es una postura que abraza la responsabilidad personal y rechaza la victimización, algo que resuena con la crudeza de Milei cuando dice, por ejemplo, “el Estado es el enemigo, no la solución”, una idea que no había articulado antes pero que encaja perfectamente con mi visión actual.

Estoy en paz con esta forma de pensar: es honesta, directa y, sobre todo, me da la tranquilidad de no depender de un estado empobrecedor que me roba a diario como el que hoy ofrece el socialismo.

### 3. Para no olvidar jamás



La Operación Fénix fue un ataque aéreo de la Fuerza Aérea Colombiana contra un campamento de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC-EP) en territorio ecuatoriano. El bombardeo ocurrió el 1 de marzo de 2008, en la zona selvática de Angostura, cerca de Santa Rosa de Yanamaru.

#### **Objetivos de la operación**

- Neutralizar a alias Raúl Reyes, segundo comandante de las FARC-EP.
- Golpear al secretariado de las FARC.
- Romper el mito de que el secretariado era invulnerable.

#### **Consecuencias de la operación.**

- Murieron 22 guerrilleros, entre ellos Raúl Reyes.
- Se produjo una crisis diplomática entre Colombia y Ecuador.
- El Estado ecuatoriano rompió relaciones diplomáticas con Colombia.
- En la Cumbre del Grupo de Río, el ataque fue condenado.



#### 4. Actividades realizadas en marzo

##### a. Reunión de empalme entre juntas directivas saliente y entrante con los comandantes de batería

Un día antes de la realización de la Asamblea General Ordinaria, se llevó a cabo en las instalaciones del Grupo Santa Bárbara, una reunión entre las juntas directivas saliente, entrante y los comandantes de batería de las diferentes guarniciones del país. En este encuentro, el comandante del Grupo dio a conocer sus directrices, propósitos y los proyectos a desarrollar durante el periodo 2025-2027.

##### b. Asamblea General Ordinaria



En un ambiente de franca camaradería, mística artillera y debido respeto, se realizó el pasado sábado 29 de marzo nuestra Asamblea General Ordinaria con la participación de un significativo número de asociados. Se cumplió el orden del día propuesto y aprobado por los asambleístas, el señor mayor general comandante del Grupo Santa Bárbara agradeció y reconoció la valiosa labor, entrega y compromiso de la junta directiva saliente en el cumplimiento del objeto fundacional, se posesionó la nueva junta directiva y se escucharon diferentes propuestas e inquietudes de los asambleístas en relación con las diferencias existentes por temas legales, estatutarios y económicos entre la Asociación La Casa Artillera y el Grupo de Artillería Santa Bárbara.

Así mismo, el comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara, agradeció a las damas artilleras y asociados que en muy buen número asistieron de manera tanto presencial como virtual y a quienes se hicieron representar a través de su respectivo poder, permitiendo así que esta actividad anual se llevara a feliz término.

Por mandato de la Asamblea, la nueva junta directiva de la Fundación Grupo Santa Bárbara en cabeza del señor mayor general Carlos Rueda Gómez, comandante de la unidad simbólica, buscará una conciliación ante la Cámara de Comercio de Bogotá con la junta directiva de la Asociación La Casa Artillera y seguidamente invitará a la junta directiva de La Casa Artillera a la constitución de mesas de trabajo a fin de lograr acuerdos de buena voluntad que favorezcan los intereses de nuestros asociados, dentro del respeto y camaradería que siempre han caracterizado a los oficiales de la Divisa Negra de primera y segunda línea.



Los resultados de las negociaciones y acuerdos alcanzados entre las partes, serán comunicados en Asamblea General Extraordinaria, que será convocada para tal fin.

### c. Tertulias Artilleras



Como es habitual, los jueves a las 10:00 am y de forma virtual, siguen desarrollándose nuestras tertulias artilleras. Estas reuniones semanales nos han permitido revivir el reencuentro amistoso, la evocación grata de vivencias de nuestra carrera militar y sobre todo abordar el debate a partir de puntos de vista personales, acerca de la realidad del país. En estas citas del mes de marzo fueron tratados los siguientes temas:

Situación geopolítica en América Latina. Expositor: coronel Cenen Darío Jiménez León. Fecha: 6 de marzo de 2025.

Situación geopolítica en América Latina. Expositor: coronel Cenen Darío Jiménez León. Fecha: 13 de marzo de 2025.

Tema de actualidad: Relaciones entre la Asociación La Casa Artillera y la Fundación Grupo Santa Bárbara. Fecha: 20 de marzo de 2025.

## 5. Actividades a realizar.

### a. Almuerzo de compañeros

Con el propósito de dar inicio al cronograma de actividades programadas para 2025 y aprobadas en Asamblea General Ordinaria, el viernes 25 de abril a las 12:00 horas en las instalaciones de la Asociación La Casa Artillera se llevará a cabo el primer almuerzo de compañeros del año para compartir, departir y reforzar vínculos de unión artillera. Este evento, no tendrá ningún costo.

Quienes deseen asistir por favor confirmar su asistencia en la secretaría del Grupo.

### b. Publicación del libro “La Legión Extranjera”

El Grupo de Artillería Santa Bárbara tiene el gusto de invitar a los asociados, el día viernes 25 de abril a partir de las 12:00 horas en las instalaciones de la Casa Artillera al lanzamiento del libro “La legión Extranjera”.

## 6. Notas de interés

**Desde el rastrillo, en el rincón de los cañones**

**Ayacucho IV**

**11 de diciembre de 1824**

**Por: Mayor de artillería Manuel Guillermo Robayo Castillo**



Texto tomado de la obra: DE MI PROPIA MANO, que contiene las cartas y documentos escritos por el general Antonio José de Sucre. En este caso, se trata del relato en el que el general Sucre describe la batalla de Ayacucho. El documento fue enviado en primer lugar para el General Bolívar, en ese momento presidente y Dictador de Perú y luego, en copias del original a los funcionarios del gobierno de Colombia así: vicepresidente Francisco de Paula Santander, al ministro de la Guerra y al presidente del Congreso

Dada la extensión del texto, la presentación del texto se hace en dos entregas: Los movimientos previos a la batalla y la batalla propiamente dicha

## **LA CAMPAÑA DEL PERÚ ESTÁ TERMINADA: SU INDEPENDENCIA Y LA PAZ**

Ejército unido libertador del Perú

Cuartel general en Ayacucho, a 11 de diciembre de 1824

Al señor Ministro de la Guerra.

Señor ministro:

Las tres divisiones del ejército quedaron desde el 14 al 19 de noviembre situadas en Talavera, San Gerónimo y Andahuaylas mientras los enemigos continuaban sus movimientos sobre nuestra derecha. Por la noche del 18 supe que el mayor número de los cuerpos enemigos se dirigían a Huamanga y dispuse que el ejército marchase para buscarlos. El 19 nuestras partidas se batieron en el puente de Pampas con un cuerpo enemigo, y el 20 al llegar a Uripa se divisaron tropas españolas en las alturas de Bombón. una compañía de Húsares de Colombia y la 1a, de Rifles con el señor coronel Silva se destinaron a reconocer estas fuerzas, que constantes de tres compañías de Cazadores fueron desalojadas y obligadas a repasar el río Pampas, donde se encontró ya todo el ejército real, que había cortado perfecta y completamente nuestras comunicaciones, situándose a la espalda.

Siendo difícil pasar el río, e imposible forzar las posiciones enemigas, nuestro ejército quedó en Uripa y los españoles en Concepción, estando así a la vista. El 21, 22 y 23 el encuentro de las descubiertas nos fue siempre ventajoso. El 24 los enemigos levantaron su campo en marcha hacia Vilcashuamán y nuestro ejército vino a situarse sobre las alturas de Bombón hasta el 30 que sabiéndose que los enemigos venían por la noche a la derecha de Pampas por Uchubambas a flanquear nuestras posiciones, me trasladé a la izquierda del río para descubrir nuestra retaguardia.

Los españoles al sentir este movimiento repasaron rápidamente a la izquierda del Pampas; nuestros cuerpos acaban de llegar a Matará en la mañana del 2, cuando el ejército español se avistó sobre las alturas de Pomacahuanca: aunque nuestra posición era mala, presentamos la batalla, pero fue excusada por el enemigo situándose en unas breñas no sólo inatacables sino inaccesibles. El 3 el enemigo hizo un movimiento indicando el combate, y se le presentó la batalla; pero dirigiéndose sobre las inmensas alturas de la derecha, amenazaba tomar nuestra retaguardia. Antes había sido indiferente al ejército dejar al enemigo nuestra espalda; pero la posición en Matará después de ser mala, carecía de recursos, y era por tanto necesario seguir la retirada a Tambo Cangallo. Nuestra marcha se rompió muy oportunamente para salvar la difícil quebrada de Corpaguaico, antes que llegase el cuerpo del ejército enemigo, mas éste había adelantado desde muy de mañana y encubiertamente, cinco batallones y cuatro escuadrones a oponerse en este paso impenetrable. Nuestra infantería de vanguardia con el señor general Córdova y la del centro con el señor general La Mar habían pasado la quebrada, cuando esta fuerza enemiga cayó bruscamente sobre los batallones Vargas, Vencedor y Rifles que cubrían la retaguardia con el señor general Lara pero los dos primeros pudieron cargarse a la derecha, sirviéndose de sus armas para abrirse paso y Rifles en una posición tan desventajosa tuvo que sufrir los fuegos de la artillería y el choque de todas las fuerzas, más desplegando la serenidad e intrepidez que ha distinguido siempre a este cuerpo, pudo salvarse. Nuestra caballería bajo el señor general Millar pasó por Chonta protegida por los fuegos de Vargas, aunque siempre muy molestada por la infantería enemiga. Este desgraciado encuentro costó al ejército libertador más de trescientos hombres: todo nuestro



parque que fue enteramente perdido, y una de nuestras dos piezas de artillería; pero él es el que ha valido al Perú su libertad.

El 4 los enemigos engreídos de su ventaja destacaron cinco batallones y seis escuadrones por las alturas de la izquierda a descabezar la quebrada, mostrando querer combatir: la barranca de la quebrada Corpaguaico permitía una fuerte defensa; pero el ejército deseaba a cualquier riesgo aventurar la batalla. Abandonándoles la barranca me situé en medio de la gran llanura de Tambo Cangallo. Los españoles al subir la barranca marcharon velozmente a los cerros enormes de nuestra derecha, evitando todo encuentro y esta operación fue un testimonio evidente, de que ellos querían maniobrar y no combatir: este sistema era el único que yo temía, porque los españoles se servirían de él con ventaja, conociendo que el valor de sus tropas estaba en los pies, mientras el de las nuestras, se hallaba en el corazón.

Creí pues necesario obrar sobre esta persuasión, y en la noche del 4 marchó el ejército al pueblo de Guaychao, pasando la quebrada de Acroco y cambiando así nuestra dirección. El 5 en la tarde se continuó la marcha a Acos Vinchos y los enemigos a Tambillo, hallándonos siempre a la vista. El 6 estuvimos en el pueblo de Quinua, y los españoles por una fuerte marcha a la izquierda se colocaron a nuestra espalda en las formidables alturas de Paccaicasa: ellos siguieron el 7 por la impenetrable quebrada de Guamanguilla y al día siguiente a los elevados cerros de nuestra derecha, mientras nosotros estábamos en reposo: el 8 en la tarde quedaron situados en las alturas de Cundurcunca a tiro de cañón de nuestro campo: algunas guerrillas que bajaron, se batieron esa tarde y la artillería usó sus fuegos.

La aurora del día 9 vio estos dos ejércitos disponerse para decidir los destinos de una nación. Nuestra línea formaba un ángulo: la derecha compuesta de los batallones Bogotá, Voltígeros, Pichincha y Caracas de la 1a división de Colombia, al mando del señor general Córdova; la izquierda, de los batallones 1o , 2o , 3o y Legión Peruana con los Húsares de Junín bajo el lustrísimo señor general la Mar; al centro, los Granaderos y Húsares de Colombia con el señor general Miller y en reserva los batallones Rifles, Vencedor y Vargas de la 1a división de Colombia, al mando del señor general Lara al recorrer los cuerpos recordando a cada uno sus triunfos y sus glorias, su honor y su patria; las vivas al libertador y a la República resonaban por todas partes. Jamás el entusiasmo se mostró con más orgullo en la frente de los guerreros. Los españoles a su vez, dominando perfectamente la pequeña llanura de Ayacucho y con fuerzas casi dobles, creían cierta su victoria: nuestra posición, aunque dominada, tenía seguros sus flancos por unas barrancas, y por su frente no podía obrar la caballería enemiga de un modo uniforme y completo. La mayor parte de la mañana fue empleada solo con fuegos de artillería y de los Cazadores: a las 10 del día los enemigos situaban al pie de la altura cinco piezas de batalla, arreglando también sus masas a tiempo que estaba yo revisando la línea de nuestros tiradores: di a estos la orden de forzar la posición en que colocaban la artillería, y fue ya señal de combate.

Nota final a esta primera parte: Córdova 2.100 hombres. La Mar 1.380 hombres. Miller 700 hombres. Lara 1.600 hombres

## **7. Temas sociales.**

### **a. Cumpleaños.**

Les deseamos un feliz cumpleaños a los señores oficiales y distinguidas damas que, en el mes de abril, celebran su fecha de nacimiento. Que el Señor y nuestra patrona Santa Bárbara, les concedan muchos años más, para bien de los suyos y de nuestro Grupo de Artillería. Felicidades y un fuerte abrazo.



ABRIL			
ARTILLERAS		ARTILLEROS	
Sra. Stella Pombo de Currea	5	MG. Eduardo Santos Quiñones	3
Sra. Ligia Franco de Martínez	9	TC. William Gustavo Velandia Mora	3
Sra. Sandra Mejía de Arenas	9	MY. Mauro Chacón Torres	3
Sra. Aida Gómez de Valbuena	10	MY. Jesús Antonio Arias Nieto	3
Sra. Rubiela Amaya de Toro	10	CR. Raúl Castro Ante	4
Sra Teresa Reyes Cordoba de Tovar	13	CR. Luis Ignacio Bernal Petrelli	4
Sra. María Cristina Tovar de Delgadillo	16	CR. Gentil Almario Vieda	5
Sra. Margarita Rendón de Medina	17	CR. Luís Eduardo Guiza Valbuena	5
Sra. Mary Luz Alarcón de Pesca	17	MY. Nestor Oved Camargo Camelo	5
Sra. Cecilia de Mesa	23	BG. Carlos Arturo Pardo Pinzón	6
Sra. Claudia de Riveira	23	CR. Jaime Garavito Martínez	12
Sra. Miryam de Fonseca Guevara	26	CR. Álvaro Fernando Bocanegra Parra	13
Sra. Sandra Patricia Padilla de Camargo	27	MY. Omar Dussan Hernández	16
		MY. Luís Alfonso Canal Venegas	17
		CR. Gustavo Mantilla Ortíz	20
		TC. German Alfonso Rodríguez Castro	21
		CR. Nestor Raúl Espitia Ríbero	25
		CT. Jorge Enrique Pineda Ovalle	25
		CR. Samuel Botero Ospina	30

**b. Saludo.**



*“Santa Bárbara bendita que teñiste con la púrpura de tu sangre tu casta virginidad por amor a Dios, defiéndeme de las tempestades, incendios, hecatombes y calamidades todas de este mundo. Líbrame de la muerte repentina. Intercede por mí ante el señor para que me ayude a lograr vivir en santa amistad y llegar al fin de mis días en paz en su Gracia Divina”.*

Rogamos este mes, por la pronta recuperación de los siguientes señores oficiales

GR. Rafael Hernández López.  
 BG. Luis Antonio Coronado León.  
 BG. Héctor Peña Porras.  
 CR. Samuel Botero Ospina.  
 CR. Miguel Alfonso Garzón Bernal.  
 CR. Aldemar Sánchez Guevara.  
 CR. Luis Ignacio Bernal Petrelli.  
 CR. Jaime Garavito Martínez.  
 MY. Andrés Ballesteros Posada.  
 CT. Luis Antonio Ramos Heredia.

**8. Nos Escriben.**

-0-

Buenos días, Señor general Carlos Rueda G. Gracias por su mensaje semanal. Nos reconforta y alimenta la esperanza y la fe. Ahora que comenzamos el tiempo cuaresmal, período especial para reflexionar, creer y desear para que, del cielo, nos lleguen los



milagros anhelados, para mantenernos unidos, perdonar y disfrutar por siempre de la camaradería artillera, encontrando soluciones que satisfagan los intereses de todos. La bondad, cordialidad y entendimiento. brotan de corazones grandes.

CR. Juan de la Cruz Castro Cordero.

-0-

Señor general Rueda, buenas tardes. Mis agradecimientos por el saludo de esta semana. Dios lo bendiga.

CR. Raúl Castro Ante.

-0-

Mi general buenos días, mil gracias por su información.

TE. Edgar Ricardo Barajas Espitia.

-0-

Señor general Rueda, buenos días. Muchas gracias por su mensaje semanal como siempre lleno de motivación y a seguir luchando por nuestra querida Colombia.

TC. Jorge Gutiérrez Perdomo

-0-

Con el buen día, presento a mi general Carlos Alejandro Rueda Gómez, saludo de agradecimiento por el mensaje semanal que fortalece nuestra Unidad.

¡Deber antes que Vida!

TC. Joaquín Ramón Franco Luque

-0-

Mi general buenas tardes muchas gracias por su saludo, un abrazo

MY. Marco Arturo Prieto Torres.

-0-

Buenas tardes mi general, muchas gracias, cordial saludo.

CR. Carlos Alfonso Granados Rodríguez.

-0-

Señor general Carlos A. Rueda Gómez, muchas gracias por su saludo semanal. Manifiesto que no podré asistir a la Asamblea General por encontrarme fuera de Bogotá. Gracias por la gentil invitación. Cordial saludo Artillero.

CR. Luis Enrique Tafur Leal.

-0-

Mi general un buen día y muchas gracias por sus palabras.

CR. Gilberto Jaramillo Castañeda.

-0-

Buenos días mi general, gracias por su saludo, les deseo una excelente semana. Deber Antes que Vida.

TC. Carlos Eduardo Micolta Robayo.

-0-

Buenos días, mi general. Gracias por su acostumbrado mensaje semanal. Resalto la frase del Libertador Simón Bolívar, que usted acertadamente cita: " La unión debe salvarnos, como nos destruirá la división si llega a introducirse entre nosotros". La misma, recordada en hora buena, debe ser el derrotero de la nueva junta directiva que fue escogida para guiar los destinos del Grupo Santa Bárbara. Debemos tender un ramo de olivo y el abrazo sincero de camaradas de la Divisa Negra a los oficiales en servicio activo del Arma de Artillería. En estos momentos críticos que afronta el país, con una democracia en peligro por el asedio de los enemigos de la libertad que nos legaron nuestros viejos guerreros, tenemos que cerrar filas en torno a quienes portan el uniforme y las armas de la República. El lema que usted, mi general, ha plasmado semanalmente durante años: "Unión - Hermandad - Integración - Cohesión", debe ser más que un eslogan, una realidad y hago el llamado a la comunidad artillera para que escuchemos su llamado. Escuchar al otro respeto, lograr consensos honrosos para las partes y respetar lo acordado.

CR. Carlos Miguel Acosta Arévalo.

-0-



Mi general buenas tardes, gracias por su liderazgo, espíritu de cuerpo y guardián de los postulados del Grupo Santa Bárbara, Dios cuide de la artillería y de sus buenos hijos. Deber antes que vida.

CR. Pedro de Jesús Rojas Espinosa.

-0-

Buenos días mi general. Muchas gracias por su atento saludo.

CT. Jorge Enrique Pineda Ovalle.

-0-

Con el buen día agradezco a mi general Carlos Alejandro Rueda Gómez, el saludo semanal en el que está inserto el espíritu de la Plana Mayor que lo ha acompañado en los últimos periodos de servicio a nuestro Grupo de Artillería.

Sin lugar a duda, su labor fue de entrega total persiguiendo los fundamentos que nos unen.

En este camino quedó impresa la gesta de antecesores invitando a continuar el camino sin desfallecer; páginas que nos muestran tradiciones que no debemos perder y que tienen su espacio preferencial en nuestras bibliotecas; la celebración del sexagésimo aniversario; los torneos de golf; los RSOP; las tertulias artilleras concebidas en la pandemia y todas aquellas reuniones de plana mayor, de todo orden, en las que se confrontaron ideas y tomaron decisiones que van haciendo historia, son huella indeleble de la entrega desinteresada de una pieza que batió el objetivo con precisión milimétrica. Es por eso por lo que, expreso mi reconocimiento y agradecimiento a quienes la integraron fortaleciendo nuestro Grupo.

En la posesión de la nueva Plana Mayor se escuchará la mezquindad con la que actuó la "Asociación Casa Artillería" desconociendo la historia perfectamente plasmada en el folleto histórico elaborado y la nueva Plana Mayor recibirá nuevas luces para amainar la tormenta.

La continuidad de mi general Carlos Alejandro Rueda Gómez permitirá alcanzar el resultado esperado; las diferencias serán abatidas de manera definitiva y la unidad artillera, prevalecerá.

Nuestra matrona santa Bárbara continúa acompañando el planeamiento y ejecución de las nuevas misiones de fuego.

¡Deber antes que Vida!

TC. Joaquín Ramón Franco Luque.

-0-

Buenos días mi general. Gracias por el saludo.

Feliz semana. Que Dios nos ilumine para tomar las más sabías decisiones y volvamos a tener la hermandad entre las dos Asociaciones.

BG. Adolfo Hernández Martínez.

-0-

Quiero agradecer en estos 9 años de apostolado a todos los integrantes de la fundación el apoyo recibido en la gestión última que desempeñé como 2 comandante.

La democracia hace que se dé un paso al costado para que la nueva JD proceda con las directrices y norte de lo ordenado en las asambleas, mil y mil gracias por todo les deseo lo mejor de lo mejor

CR. Carlos González Rebellón

-0-

Señor coronel González Rebellón mil y mil gracias por su gestión al frente del segundo comando del Grupo de Artillería Santa Bárbara. Su dedicación, esfuerzo y realizaciones con el apoyo del Cdte y Plana Mayor han sido encomiables. Su tarea no será olvidada y el tiempo que pase, será testigo de su actuación. Nos satisface conocer que usted será, como yo, un integrante permanente del Grupo, con el fin único de seguir apoyando a las Juntas Directivas que el futuro traerá. Saludo fraternal para su querida esposa y familia. Con un fuerte abrazo. BG. Carlos Leongomez Mateus.

-0-



Muchas felicitaciones y mi reconocimiento por sus ejecutorias. Su apoyo como buen Artillero fue fundamental.

MG. Eduardo Santos Quiñones.

-0-

Señor coronel González, un cordial saludo de felicitación por su gestión y apostolado en el Grupo de Artillería Santa Bárbara, nos deja un ejemplo de compromiso y dedicación para construir y fortalecer el espíritu Artillero...y el torneo anual de Golf ...lo llevaremos como una forma sana de fortalecer la camaradería. Éxitos y solo éxitos en sus proyectos y un especial saludo a su Señora e hijos q lo han acompañado en esta noble cruzada Artillera.

CR. Juan Luis Gutiérrez Restrepo.

-0-

Carlos Gelacio, Me uno a todas las manifestaciones de agradecimiento por la labor desarrollada y el dinamismo y consagración que puso usted de manifiesto para cumplir un encargo altruista.

BG. Julio Eduardo Charry Solano.

-0-

Señor coronel González Rebellón, me uno a todos los que han manifestado sus agradecimientos, por la labor incansable que fue durante nueve años como segundo comandante de nuestro Grupo Santa Bárbara. Su dedicación y esfuerzo continuo dejan una estela y una huella que el tiempo jamás borrara, para gloria del Grupo y ejemplo a seguir por futuras generaciones. A su señora e hijos que también lo acompañaron en sus múltiples tareas van nuestros agradecimientos, y que Dios los bendiga.

CR. Luis Enrique Tafur Leal.

-0-

Señor coronel González, buenas tardes.

Expreso mis sinceros agradecimientos por la labor realizada durante su gestión, que trajo muchos beneficios para todos los asociados al Grupo de Artillería Santa Bárbara.

Muchas gracias y Dios lo bendiga siempre.

¡¡Felicitaciones!!

CR. Raúl Castro Ante.

-0-

Señor coronel González Rebellón, a los muy justos y abrumadores reconocimientos por todos los Superiores, compañeros, subalternos, y amigos por su laudable compromiso y entrega eficiente, eficaz, efectiva, en su fructífera labor me uno a ellos. Su ejemplo es digno de emular. Un abrazo muy Artillero.

CR. Francisco Simón Díaz Fernández.

-0-

Carlos, has de dejado una huella registrada en la elaboración del

Libro y de todos los estudios y propuestas en beneficios de nuestro Grupo y de nuestra Arma. La historia te recordará. Gran abrazo.

CR. Juan Manuel Reyes Méndez.

-0-

Mi coronel González usted sabe que, a pesar de todas nuestras discusiones, en pro de lo mejor para la Artillería, lo respeto, admiro y aprecio mucho. Gracias por todo.

BG. Adolfo de León Hernández Martínez.

-0-

Carlos, su dedicación al trabajo durante este lapso merece mi reconocimiento y agradecimiento por todo cuanto usted hizo por nuestra siempre grande y respetada artillería. Un gran abrazo.

TC. Manuel José Espita Sotelo.

-0-

Carlos González aprecio y reconozco su labor realizada en el Grupo Santa Bárbara. Con sus libros y ejecutorias deja una gran huella para las nuevas generaciones.

CR. Víctor Manuel Bernal Castaño.

-0-



Carlos le expresó mi reconocimiento a toda la labor realizada durante su estadía en el Grupo con logros muy evidentes como los eventos realizados para la conmemoración de los 60 años, los seis libros, la reorganización administrativa y contable del Grupo y otras innumerables acciones. Mil gracias por su diligencia y consagración al Grupo.

CR. Víctor Manuel Trujillo Hoyos.

-0-

Carlos González, mi reconocimiento a su labor durante este lapso, en el cual se destacó por su compromiso y entrega desinteresada en beneficio de todos los asociados.

CR. Orlando Elain Tovar Trujillo.

-0-

Mi coronel buenas tardes y gracias en nombre de los golfistas por su consagración en las 11 ediciones.

CR. Juan Carlos Barrera Jurado.

-0-

Buenas tardes

Nuestra asamblea del

Día de hoy, creo fue un claro ejemplo de mística artillera.

Gracias a la junta saliente por la excelente preparación y desarrollo de la misma.

A la junta entrante cuente con mi apoyo y colaboración. Confío en una pronta solución a las dificultades actuales.

Mención especial merece el señor General Rueda Gómez, quien sigue al frente de nuestro grupo, por su labor realizada y las muestras de liderazgo demostradas en sus años de dirección. felicitaciones para todos y estén seguros que la unión hace la fuerza.

TC. Manuel José Espita Sotelo.

-0-

Posesionada la nueva Junta Directiva, mi agradecimiento a la Junta que acompañó al Señor General Rueda en su última gestión. Seguro estoy que ustedes, incluyendo a mi coronel Trujillo Hoyos Víctor (Cdte Honorario) fueron una base muy fuerte para los logros alcanzados. Las dificultades que se han presentado, fue muy bien sorteada por ustedes por la paciencia, consejos y realizaciones que hoy se presentaron en el informe de resultados dados a conocer en la Asamblea. Ustedes se merecen un lugar en el corazón de todos nosotros por su valioso aporte. Mil y mil gracias. Cómo se lo expresé a cada uno esta mañana en la posesión de la nueva Junta, mi apoyo y respaldo definitivo en los retos, logros y alcances. Nuestro presidente reelecto necesita de ustedes. Auguro un futuro muy halagador. Éxitos y gran abrazo artilleros corajudos.

BG. Carlos Leongomez Mateus.

-0-

Felicitaciones a mi general Rueda... como lo expresé ante los asistentes su labor merece todo nuestro reconocimiento, porque le ha dado amor al grupo y lo ha liderado con tanto éxito, ¡¡¡que ha conseguido que estemos unidos y podamos disfrutar estos momentos Artilleros que son vida y alegría de verdad!!! ¡¡Fuerte abrazo mi General!! ¡¡Cuenta siempre conmigo para lo que sea!!!

CR. Álvaro Bonilla López.

-0-

Carlos González buenas tardes, mi reconocimiento y agradecimiento por la gran labor realizada durante los años en estuvo en la Junta Directiva del Grupo de Artillería Santa Bárbara. Fueron muchos años de entrega desinteresada, de colaboración y por los logros alcanzados. Cordial abrazo.

CR. Carlos Alberto Aragón Díaz.

-0-

Mi coronel su paso por el grupo Santa Bárbara deja estándares muy altos de su gestión con el desarrollo misional siéntase orgulloso de todo lo aportado para nuestra Asociación.

CR. Pedro de Jesús Rojas Espinosa.

-0-



Atento y respetuoso saludo, mi general. A usted, a los señores oficiales que integraron hasta hoy la Junta Directiva de la Fundación Grupo Santa Bárbara, mi agradecimiento por la labor desarrollada. Debo exaltar para la memoria colectiva el éxito alcanzado en la celebración del Aniversario No. 60 de la existencia de la Unidad Simbólica más antigua en el Ejército Nacional. Así mismo, la juiciosa recopilación de la historia de nuestro Grupo desde su génesis. A todos y cada uno de ustedes, señores oficiales, gracias.

CR. Carlos Miguel Acosta Arévalo.

-0-

Agradezco la oportunidad de asistir hoy, a la Asamblea General del Grupo Santa Bárbara, en donde pudimos disfrutar del grato encuentro, con nuestros superiores, compañeros y Subalternos. Escuchar las diversas opiniones y, especialmente encontrar que el primordial objetivo es la unión y camaradería artillera entre retirados y activos, hasta siempre. Quiero también reconocer el trabajo y dedicación de la anterior junta para cumplir la misión y visión de mantenernos unidos, de acuerdo a nuestra tradición. Aprovecho también esta oportunidad para agradecer y reconocer las tareas desarrolladas por Carlos Gelacio González R. Sus invaluable servicios son un baluarte para el grupo. Deseo que la nueva junta, logre sus objetivos y nos colme de resultados favorables. Las opiniones y aportes con propuestas amistosas y diplomáticas nos llevan a un final feliz. Los artilleros siempre seremos unidos y camaradas, como reza nuestro brindis. Bendiciones.

CR. Juan de la Cruz Castro Cordero.

-0-

Coronel González. Buenas noches. Reciba un cordial saludo de felicitación por su brillante labor en bien de nuestra arma. Su trabajo en el Grupo Santa Bárbara es digno de admirar su dedicación fue total Muchas Gracias.

TC. Jorge Gutiérrez Perdomo.

-0-

Carlos González, hoy lo extrañamos y muchos socios reconocimos su gestión, que este seguro no fue en vano. Feliz noche y siéntase orgulloso de su deber cumplido

TC. Jaime Hernando Arenas Pineda.

-0-

Apreciado señor coronel Carlos Gonzales Rebellón. Hoy se dio paso a la nueva Junta Directiva de nuestro grupo. En todo lo que allí se trató esta plasmada su proceder, su inteligencia y la herencia que le deja. Al Grupo en todos los campos. Gracias por su entrega, de la cual soy testigo directo, gracias por el esfuerzo desarrollado en estos 9 años. El grupo pierde un extraordinario directivo pero su familia gana un gran protector.

CR. Jesús Antonio Bohórquez Mora.

-0-

Buenos días. Un saludo a los Artilleros quienes sacaron el espacio, para asistir de manera presencial y virtual, a nuestra Asamblea General.

Especial agradecimiento a quienes lo hicieron de manera presencial, con quienes pude compartir un rato muy agradable de camaradería Artillera.

A la nueva Junta, en cabeza de mi General Rueda, le deseo el mayor de los éxitos en la importante misión que inicia para recuperar las buenas relaciones que siempre tuvimos con nuestra Asociación Hermana, la Casa Artillera.

Dios los ilumine en la toma de decisiones que hará en representación de todos nosotros.

BG. Adolfo Hernández Martínez.

-0-

Mi General Carlos A Rueda G. Muy buenos días. Gracias por el saludo semanal. Dios lo siga Bendiciendo, acompañando y dando sabiduría en esta nueva Junta Directiva donde usted ha sido reelegido. Un abrazo Artillero para todos. Feliz semana.

CR. José Regulo Álvarez Robles.

-0-

Con el buen día, saludo a mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez y por su conducto a la Plana Mayor que lo acompaña en este nuevo periodo estatutario.



Las dificultades también traen insertas las soluciones; sin embargo, requieren de más tiempo para descubrirlas e interpretarlas.

El propósito final será alcanzado fortaleciendo la integración en un solo cuerpo.

¡¡Deber antes que vida!!

TC. Joaquín Ramon Franco Luque.

-0-

Mi general buenos días, los mejores éxitos junto con la nueva junta directiva en el logro de los objetivos propuestos. La asamblea reconoció sus logros y éxitos y sabemos que bajo su dirección se logrará solucionar este impase.

CR. Jaime Orlando Alarcón Gómez.

-0-

Mi general gracias por su saludo semanal. Felicitaciones por su designación cómo comandante del grupo con su nueva junta. Gracias igualmente por el tiempo que me permitió acompañarlo en las juntas anteriores. Muchas bendiciones en ese nuevo Azimut y rumbo.

CR. Aldemar Sánchez Guevara.

-0-

Mi general Rueda buenos días, muchas gracias por su motivante y esperanzador saludo, Dios lo bendiga y lo ilumine para que con esa nueva junta logre los objetivos propuestos, para bien de la gloriosa artillería. Un fuerte abrazo.

BG. Héctor Eduardo Peña Porras.

-0-

NOTA: El consejo de redacción, se abstiene de alterar el contenido de los mensajes que los asociados y damas artilleras dirigen al señor mayor general comandante de Grupo Santa Bárbara y que son publicados en la Orden Mensual.

Mayor (RA) Leonardo Hernández Quiroga  
Secretario General

*Carlos Miguel Acosta*

Revisión y Consejo Editorial  
Coronel (RA) Carlos Miguel Acosta Arévalo  
Vocal.

MG. (RA) Carlos Alejandro Rueda Gómez  
Comandante "Grupo de Artillería Santa Bárbara"